ejercer sus rapiñas y vejaciones en los pueblos de corto vecindario. Asegúrase que ha llegado á Chelva una faccion de 4000 infantes, sin saberse quien la manda; y que 3000 de ellos entraron en Aras, que dista seis horas de Moya, en la tarde del 18.

Bungos 21. El conde de Luchana salió de esta anteayer con su division, y fue á pernoctar á Pampliega, y ayer pasó á Torquemada. El 19 se hallaban los rebeldes en los montes de Carabey; partido de Reinosa, y adelantaron unos 200 caballos hasta las tres leguas de Villadiego. En el mismo dia entró la facción de Blanco en Villasur Herreros, y quemó el fuerte abandonado por la guarnición que replegó á esta ciudad, y se dirigió despues hácia Pradoluengo. Acaba de saberse con certeza que á las tres de la madrugada pasaba Merino con 250 caballos y muy pocos infantes por Villacienzo y Renuncio, á tres cuartos de legua de esta capital.

VALENCIA 20. Se van presentando algunos facciosos con armas á los gefes de nuestras columnas y en los puntos fortificados. Los pasados aseguran que lo harian muchos más, si no temieran ser fusilados, como les hacen creer los cabecillas rebeldes. Se toman medidas para rectificar este error.

Los facciosos siguen haciendo enormes pedidos de raciones en los pueblos de este desgraciado pais, y cometiendo en ellos toda clase de escesos.

Idem. El dia 18 pasó por las inmediaciones de esta capital parte de la division del general en gefe, conduciendo los oficiales prisioneros de la faccion de Tallada.

-Viscarro y la brigada castellana siguen en Chelva: son varias las voces que corren sobre el objeto de esta reunion.

-Forcadell ha pasado con bastante fuerza por Villavieja en direccion de Villareal: Cabrera continúa herido en Onda.

los prisioneros, incluso el brigadier Solano, han salido de Algimia para el punto del cangeo, á media hora de alli. El gobernador esperaba por momentos el aviso oficial para pasar al mismo punto con el objeto indicado.

Segun parte de dicho gobernador de Segorbe, en la tarde del 16 se verificó el cange de dos cadetes, 8 sargentos primeros, 12 segundos y 25 cabos y soldados que se hallaban prisioneros de los reheldes, en las inmediaciones de aquella ciudad. La mayor parte llegaron en un estado tal de desnudez y miseria que 27 no pudiendo andar por su pie fueron conducidos en carros al hospital. Los demas desnudos hasta la cintura causaban horror y compasion, aunque hallaron una generosa ácogida en el pueblo segorbino, cayo ilustre ayuntamicuao les tenia ademas prevenido un abundante rancho.

Molina de Aragon 20. Antes de anoche volvió à Tierzo la faccion de Cabañero en busca del enorme pedido que tenian hecho. Noticioso este comandante de armas de que solo venian 400 à 500 hombres armados y 50 caballos, dispuso que salieran 300 infantes y los 11 milicianos de caballería que hay; los cuales atacaron à Tierzo por tres puntos antes de amanecer.

Al punto empezó un fuego vivísimo á que contestaba el enémigo desde las casas y la iglesia; y aunque la tropa se portó con valor, nos hicieron 160 prisioneros, de ellos siete oficiales, y rindieron dos pelotones de nuestra fuerza, uno de los cuales habia logrado ya sorprender el reten faccioso. Estos han regresado á Aragón, y se dice que tratan bien á los prisioneros.

Palencia 21. Ayer pasó por Aguilar de Campóo la faccion que últimamente atravesó el Ebro al mando del conde de Negri. Dicen que el cura Merino con 200 caballos vendrá á sus guaridas de Castilla. El general Latre con sus tropas salió el 19 de Fuenbellida en persecucion de los rebeldes espedicionarios de Negri.

CORRESPONDENCIA DEL CASTELLANO.

Leon 18 de marzo. Hoy hemos sabido por estraordinario que una espedicion carlista ha invadido el valle de Leza, y se dirige á esta provincia, las de Asturias y Galicia. El capitan general nos previene que se defienda la ciudad y se hostilice al enemigo. Si como envian órdenes, mandaran tropas, sin disputa que ante nuestros muros se detendrian todas las facciones; pero como no es asi, si bien nos resistiremos, no sabemos per cuanto tiempo podremos hacerlo, ni si nos socorrerán.

A última hora ha llegado otro estraordinario con la noticia de que diez batallones facciosos han llegado ya al pueblo de Colimbres. Aqui no tenemos para defendernos mas fuerza que el batallon de milicianos movilizados: si no nos auxilian, seremos victimas, y los carlistas dueños de la capital del antiguo reino de Leou.

A propósito de movilizados: hace dias que corre la voz de que este batallon va á ser disaelto. Esta noticia ha causado el mayor disgusto en la pro-incia. Si ahora que se han concluido los gastos de uniforme y armamento; cuando ya instruidos sus individuos pueden prestar servicios efectivos en la provincia; y cuando invasiones enemigas nos amenazan, se les disuelve; digase que no se quiere concluir la guerra, y que los mandarines poseen.... el don de errar.

Palencia 21. Despues de la incursion de la noche del 16 por el Bedon, signió la fac-cion corriendo la parte norte de Castilla la Vieja, dirigido este movimiento por Gomez, quien despues de haberla puesto fuera de nuestras lineas, regresó à las provincias con 6 batallones y 150 caballos. A seis leguas de Reinosa se dividió la faccion del modo siguiente: nueve batallones con dos cuadros de otros, dos escuadrones y dos piezas de artilleria de montaña al mando del conde de Negri se dirigieron á Asturias con animo sin duda de pasar á Galicia; y dos escuadrones mandados por Merino han marchado hácia la sierra de Burgos. La division de Latre va en persecucion de Negri, y otra se ha colocado en aptitud de flanquear á Merino.

El general conde de Luchana durmió anoche en Torquemada con la division de su mando, y va á entrar hoy en esta: el general Latre pernoctó en Aguilar de Campó con 7000 hombres, y la faccion de Negri en Cervera de Rio-Pisuerga. Mucho debe esperarse del entusiasmo y constancia de nuestras tropas: para ellas se estan preparando 20,000 raciones, 2800 pares de zapatos y alpargatas, 80,000 rs. y los carros y bagages que se necesiten para acelerar los movimientos del ejercito.

Marcha el correo y está entrando el general en gefe.

MADRID. EMPRESTITOS.

Mucho se habla hace dos semanas de las proposiciones para levantar fondos que se han hecho al gobierno por diferentes empresas ó casas estrangeras, y la esperanza de que se efectue alguna ha dado impulso á los negocios de bolsa: parécenos, pues, conveniente trasmitir á nuestros lectores lo que sobre el particular hemos oido.

La primera proposicion parece que fue presentada por don José Safont à nombre de la casa de Mr. Santiago Laffitte de Paris , y que abraza bastantes puntos , cuyos principales son: recibir mil seiscientos millones nominales en papel y en garantia 6 administracion las rentas de Cuba y Puarto-Rico, los azogues y algunas mas, y facilitar doscientos millones en dinero, vestuario, viveres y equipo para el ejército de cayos costes darian cuentas despues. Esta proposicion se consideró inadmisible, pero á instancias de alguno parece que se obtuvo real órden para que fuera examinada por una comision, la cual há patentizado que seria ruinosa.

Sigue á esta proposicion la del señor Aguado : quien ofrece volver à encargarse de los negocios de España, elevar nuestro crédito al valor que tenia al tiempo de la muerte del rey, y cuando esté elevado negociar un préstamo por la cantidad que el gobiarno estime, proporcionando á este entre tanto hasta quinientos millones de reales; ausiliándole para ello el gobierno con tres millones mensuales. sobre Cuba y todos los azogues que produzca el Almaden, los cuales se le cargarán à 60 duros el quintal, siendo partible entre Aguado y el gobierno el aumento que sobre este precio se pudiera obtener. Ofrece ademas Aguado en homenage de gratitud à la HIJA de su augusto BIEN HECHOR levantar doce mil soldados franceses, que se promete poder sacar de los regimientos de aquella nacion, vistiéndoles, equipandoles y manteniéndoles no sabemos por cuanto tiempo.

La casa de Rostahild ofrece al gobierno trescientos millones de reales a cobrarse en los azogues de Almaden al mismo precio de 54 1/4 duros quintal a que ha tenido la última contrata.

En postrer término aparece D. N. O'shea, á nombre, dice, de unas casas incognitas (suponemos inglesas) cuyo nombre dará en su caso, ofreciendo tambien dinero y negocios: de los pormenores de esta proposicion daremos cuenta otro dia pues no hemos podido conservar en la memoria mas que lo espresado.

Cuanto va relatado lo hemos oido á persona que creemos bien informada, y no dudamos de ello en lo principal; pero fácil será que en la trasmision de boca y en la referencia de memoria, haya alguna inexactitud ú omision.

Leimos en el Diario de ayer: «Autorizado el ayuntamiento constitucional de esta M. H. villa por la Exma, diputacion provincial para exijir interinamente 2 rs. en cada carro de carbon á su entrada por las puertas de esta capital, destinándose sn producto á cubrir el servicio de bagages correspondiente á la misma, ha acordado se anuncie al público que dicho arbitrio ha empezado á exijirse el dia 20 del mes actual."

Es admirable el modo como se observan entre nosotros los principios de órden y legalidad. La diputación provincial acudió à las córtes pidiendo autorización para imponer unos arbitrios ó contribuciones sobre ciertos géneros de consumo à su introducción en Madrid, con destino à objetos importantisimos y urgentes, referentes à la defensa de Madrid cuando el pretendiente se hallaba à sus puertas: las cortes no tuvieron por con-